

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Lunes 1.º de mayo de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 56.

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.437.

NUEVA SUBASTA

Con arreglo al pliego de condiciones publicado en la *Gaceta de Madrid* del día 24 de noviembre del año próximo pasado y *Boletín Oficial* de la provincia del día 28 del mismo mes y año, se saca á pública subasta el día 3 de mayo actual á las doce de su mañana, en el Gobierno civil de esta provincia y en Madrid en la Dirección general de Administración, la mitad de la dehesa de Lenguar, titulada Suerte de Abajo, sita en término municipal de Villalube, partido judicial de Toro, de cabida 2.392 fanegas de tierra de labor y pastos.

El tipo fijado para la subasta, es por la cantidad de 322.855 pesetas. Los títulos, certificaciones y expediente de descripción, medición, tasación con su plano y pliego de condiciones para optar á la subasta de esta finca, se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia, en Zamora, calle de la Rua, número 16, á disposición del que desee examinarlos, todos los días laborables, desde las nueve á las doce de la mañana; y en la sección del ramo del ministerio de la Gobernación.

LA FIESTA DEL TRABAJO EM ZAMORA

La clase obrera de esta capital ha celebrado hoy la fiesta instituida hace 15 años por el Congreso de París, en honor del Trabajo.

Los honrados obreros zamoranos han verificado hoy un acto simpático, dando una prueba más de su decisión contraria á cuanto signifique revuelta y desorden.

De año en año se ve que en la capital de Zamora el movimiento de concentración de la clase obrera se acentúa en forma considerable, pero pacíficamente y sin apelar á violencias que seguramente harían al obrero perder el derecho de reclamar las reivindicaciones del programa, que es su aspiración legítima.

Con verdadera satisfacción vimos esta mañana manifestarse pacíficamente á los honrados hijos del trabajo, pregonando con sus banderas la fraternidad universal, única forma de consolidar la grandiosa obra de la redención humana.

Al acto celebrado hoy le concedemos un valor extraordinario y le reputamos como uno de los factores más poderosos de la evolución que en la sociedad se está operando en favor de la masa obrera.

El mitin.

Atentamente invitados por los presidentes de los gremios de carpinteros y albañiles, acudimos esta mañana al local escuela de Fernández Duro, designado para celebrar los obreros de esta localidad un mitin de carácter societario para solemnizar la Fiesta del Trabajo.

A las diez se constituyó la mesa bajo la presidencia del compañero José Húmara, y obreros José María Ríos, José Manso, Abelardo de Anta, José Maestre y Gregorio Iglesias.

Como delegado de la Autoridad gubernativa, ocupaba un puesto en la mesa, el inspector de orden público señor Limia.

Comenzado el acto, el presidente dió las gracias al numeroso público de ambos sexos que llenaba el salón por haber honrado la fiesta con su presencia, y á la vez por el orden admirable con que se celebraba aquella y seguidamente concede la palabra á Gerónimo Martín, del gremio de albañiles.

Con voz clara y acento de profunda convicción, dirige á sus compañeros la palabra, pintando la crisis por que atraviesa la clase proletaria, aconsejando la unión para vencerla y emanciparse de los explotadores.

Muy conmovido, habló de la situación precaria de los obreros del campo, los que—decía—con la cabeza baja, riegan la tierra, que todo lo produce y á todos nos alimenta.

Termina su largo discurso recomendando la necesidad de que todos los trabajadores se coloquen al mismo nivel, para protestar de las burlas é injusticias que con ellos se cometen, y hace votos para que en la próxima fiesta de mayo los obreros del campo cooperen á la solidaridad que es necesaria para lograr la emancipación de los obreros.

El orador fué calurosamente aplaudido por todos los concurrentes.

Victor Alonso (albañil).

Recita unos versos (ó cosa así) al trabajo.

José Maestre (carpintero).

Declina el honor de hablar y lee una carta de un obrero de Vich en la que trata de la acción económica y política, mejoramiento de todas las clases obreras; de las sociedades de resistencia y capital; del ahorro y del fondo de resistencia contra la explotación obrera; de las huelgas y sus consecuencias, aconsejando estímulos para el mejoramiento del trabajo, aumento de salario para atender mejor á las necesidades de la vida y contra las luchas y resistencias injustificadas de los patronos.

Vicente Septién (carpintero). Dijo que hoy era el día de la consagración del trabajo y del capital, y como el obrero es el que todo lo produce, tiene perfecto é indiscutible derecho á la vida.

La emprende contra los representantes de la nación que son elegidos por ellos y que después que tienen el acta ya no les conocen, aconsejando la unión y la lucha para ir á las corporaciones populares á defender sus derechos.

Esteban Lozano (carpintero).

Protesta de la hecatombe del canal de Lozoya, iniciando una suscripción en favor de las víctimas, y así se acordó.

Casimiro Lozano (albañil)

Se queja de que la burguesía se burla de la falta de cultura del obrero, y que aquella solo tiene interés en no educarle para explotarlo como esclavo.

Dijo que la emancipación del obrero es obra propia, venciendo la resistencia que los patronos le oponen.

El obrero funda cajas cooperativas, y el burgués para matar su iniciativa funda otras para explotarlo. Fabio Morchón, metalúrgico, y Segundo Alonso carpintero, recomiendan la unión de los trabajadores.

El compañero Segundo Vitoria, (arquitecto), ensalza el homenaje

que se tributa en el día de hoy al trabajo, porque cree que es una ley bendita instituida por Dios y no una maldición; ya que el trabajo purifica y al obrero le honra.

Se extendió en consideraciones sobre la armonía que debe reinar entre el capital y el trabajo, para los fines sociales, y combatió esa llaga social que se llama usura, aconsejando al obrero cumpliera su misión de juez en esta sociedad, para que el capital y el trabajo busquen el equilibrio, beneficioso para todos.

Hizo historia de la mujer del obrero, la que recoge el jornal de éste para atender á las necesidades de la familia, terminando con vivas á esta mujer honesta.

Fué muy plaudido al terminar su discurso.

José María Ríos (albañil)

Manifestó que la falta de instrucción del obrero hace que el burgués les trate como cosa y no como seres explotando sus hijos menores de edad.

José Húmara

Con bastante corrección y buen sentido, hace el resumen de la reunión, dando las gracias al público por su buen comportamiento y orden, y se acuerda abrir una suscripción en el Centro obrero, para socorrer á las familias de los muertos en el tercer depósito del Canal de Lozoya.

La manifestación.

Terminado el mitin, salió la manifestación dirigiéndose al Gobierno civil para dar las gracias á la primera autoridad, quien hizo constar estaba satisfecha por lo tranquila y ordenadamente que ejercía sus derechos y celebraba la fiesta del trabajo la clase obrera, autorizándoles para que recorrieran las calles.

El acto de la manifestación ha resultado hermoso y bien ordenado y nosotros nos congratulamos que en el pueblo de Zamora se ejerzan los derechos de reunión y asociación como lo hacen nuestros obreros.

HERALDO DE ZAMORA les envía su aplauso y felicitación.

LA USURA

Se ha publicado recientemente por la Dirección general de Registros, la estadística de los préstamos hechos en el año pasado de 1904 con la garantía de fincas rústicas; y las cifras que tal estadística arroja, producen indignación y causan repugnancia. Citaremos algunas de esas cifras.

Los préstamos hechos con el omnoso pacto de retro, han pasado de catorce millones de pesetas y las liberaciones apenas han rebasado la cifra de dos millones. Los préstamos con hipoteca han sido por valor de más de ciento catorce millones, registrándose, en números redondos, once mil setecientas operaciones de esta clase. De ellas, en la mitad, próximamente, el interés era conocido y siempre mayor del seis por ciento. Las operaciones restantes fueron de aquéllas en que no se manifiesta el interés por la vergüenza de la usura en hacer patente su monstruosidad.

Si los horrores que entrañan las anteriores cifras son padecidos por el labrador que puede ofrecer la garantía de sus propiedades, calcúlese lo que le acontecerá al colono y al

arrendatario. Pueblos hay en los cuales se ha prestado dinero á los labradores á tres pesetas la fanega de cebada y á cinco la de trigo, tres meses próximamente antes de la recolección, para indemnizar luego al usurero en la especie fijada en el contrato al percibirse la cosecha.

Cuando estas cosas ocurren, el malestar del infeliz agricultor no puede ponerse en duda. Y es lo más triste que ni se pone coto con leyes protectoras á las codicias del capital, ni acaba de resolverse nunca por los Gobiernos el problema del crédito agrícola.

Ecos madrileños.

Madrid 30.

La huelga de obreros panaderos ha absorbido la atención de todos, quedando relegada por completo la política. Hoy á primera hora de la mañana conferenciaron, en el ministerio de la Gobernación, sobre el conflicto creado, los señores Villaverde, Besada, Ugarte y el gobernador y alcalde de Madrid.

Al salir de la entrevista de autoridades el conde de San Luis, me manifestó que en realidad y merced á las medidas adoptadas preventivamente ante los anuncios de la huelga, hoy no había conflicto en Madrid, puesto que se trabaja como ordinariamente en el 80 por 100 de las tahonas existentes en la corte.

«Por mi parte estoy dispuesto á ser inexorable con los que han producido el conflicto y los que pudieran haber cooperado á la actual situación, burlándose descaradamente de la Ley, de las autoridades y del público. Para ello empezaré por incautarme de las tahonas en que no se trabaja, entregándoselas al alcalde, para que, si quiere, las haga funcionar con operarios buscados por el Municipio. Vendrán á Madrid inmediatamente las fuerzas de Administración militar de toda España, que conocen la fabricación del pan con arreglo á los últimos adelantos, así como cuantos soldados de oficio panaderos estén prestando servicio en las diferentes armas del Ejército.

«Como quiera que se ha acordado el nombramiento de Juez especial, que ha de instruir el proceso á que ha dado lugar los diferentes delitos cometidos por los obreros panaderos, tales como, el de haberse reunido adoptando clandestinamente el acuerdo de la huelga, el de no conferenciar con las autoridades ni poner, con los 15 días marcados por la Ley, en conocimiento de aquéllas el acuerdo de la huelga, y por último, el ocultarse los individuos que componen las Directivas de las Sociedades obreras panaderas; hechos que por sí solos ponen de manifiesto el conocimiento que tienen de haber obrado contra la Ley, y así que sean detenidos dichos individuos los pondré á disposición del juez especial, disolviendo las citadas sociedades, particularmente, La Mútua de Obreros y Patronos, que firma la hoja clandestina que hoy ha sido recogida cuando se estaba repartiéndola, y en la que excitaba á continuar la huelga. En realidad, hoy no ha faltado pan, habiendo distritos, como el de La Inclusa y La Latina, donde ha sobrado. En

los barrios bajos se veían esta mañana pandillas de hombres y mujeres que iban en tropel, buscando pan que siempre encontraron; únicamente ha ocurrido, una pequeña colisión, en la calle de la Ruda, producida por la aglomeración del público en una tahona. Entre las medidas acordadas, á fin de evitar que ni un momento falte pan en Madrid, se halla la de admitir con el mismo jornal que á los hombres, á las mujeres que sepan el oficio de panadería. (Textual.)

El ministro de la Gobernación ha dicho que ayer se amasó más pan que de ordinario, y si se ha notado alguna escasez, no mucha, ha sido por la previsión del vecindario, que ante el temor de que pudiera faltar en días sucesivos, ha hecho provisiones para diferentes días.

Añadió que se adoptarán medidas energicas para que no se carezca de este artículo.

El Corresponsal.

CRÓNICAS DE LUNES

El amor libre.

Hé aquí un epigrafe que asustará á todo lector timorato.

Mas yo creo que no es para asustar á nadie, y si base para estudiar un trascendental problema.

Dejémoslo de preámbulos y vamos de lleno á la cuestión.

Si no recuerdo mal, la *Comune*, de París, dió un decreto estableciendo el amor libre, sin más limitaciones que la Higiene y la Moral.

Quiero hacer notar que las flamantes teorías de este amor natural, son ya bastante antiguas; y que es grave error creer que tales teorías, son exclusivamente hijas legítimas de la actual época, en la que la hipocresía, á la vez que finge asustarse ante las funestas consecuencias de esta social depravación, las practica tranquilamente.

Platón en su *República*, es partidario de la comunidad de bienes y de mujeres.

Y apenas comienzan las heregias en el seno de la Iglesia, aparecen gran número de herejarcas, partidarios de las groseras teorías del filósofo ya citado.

Carpócrates en el siglo 2.º de nuestra era; los Pelagianos, los Waldenses, los Albigenses y los Anabaptistas, predicaron y practicaron la comunidad de bienes y de mujeres.

En la *Utopía* de Tomás Morus, aunque se conserva el matrimonio y la familia, se autoriza el divorcio.

Campanella, fraile dominico, en su *Ciudad del Sol*, suprime la familia. Las mujeres, como todo, son de uso común.

Morelly, en su *Basiliada*, va á la comunidad de la mujer, por medio indirecto. Hace obligatorio el matrimonio á todos los individuos menores de cuarenta años, autorizando el divorcio á los diez años de unión conyugal.

En cuanto á Cabet, puede decirse que lo que no se le ocurrió á él, se le ocurrió á sus discípulos, sosteniendo en el periódico *El Humanitario* la comunidad de mujeres.

Owen, concibió una sociedad sin lazos, sin creencias, sin deberes. Nada de religión, nada de familia, nada de propiedad...

Pero ¿a qué seguir?

Dejemos los utopistas.

Vengamos a la vida actual y práctica.

Todo conspira en pro del horror que en grado alarmante se tiene a la sujeción y trabajos que impne la familia, primera y única base de la sociedad.

El lujo, el deseo de exhibirse y brillar más que nadie; la holganza engendradora por el hastío y el placer; la desobediencia pasiva a las leyes y el olvido de la moral, son los más poderosos propagandistas, los incansables porta estandartes del amor libre y de la corrupción de costumbres.

Y esas revistas, esas publicaciones pornográficas, esos escritos en que se derrocha ingenio, digno de mejor causa, para presentar ante la calenturienta imaginación de los inexpertos una serie de mujeres frágiles ó viciosas; ese conjunto de libertinos, fin de siglo, son cual asqueroso lienzo, donde de cuerpo entero queda trazada la inmortal figura de la impudicia, y, sobre todo, de nuestra moral decadencia.

C. S. y L.

RUSIA Y JAPON

Londres 30.

Telegrafía de Nueva York al «Daily Mail», que según un telegrama de San Petersburgo, Mr. Schwab está negociando con el almirantazgo ruso la construcción de varios acorazos de 16.000 toneladas y de un nuevo tipo, que supera a todos los existentes. La mayoría de dichos barcos serán construidos en los Estados Unidos y otros varios en un puerto del Báltico, donde se establecerán astilleros y trabajarán obreros rusos, bajo la dirección de ingenieros americanos. Mr. Schwab garantiza que estos navíos tendrán una potencia superior del veinte por ciento sobre los barcos actuales de mejor construcción.

París 30.

Un despacho de San Petersburgo dice que las pérdidas de los rusos desde el día 19 de febrero hasta el 14 de marzo, se han elevado a 6.000 oficiales y dos generales muertos; 88.000 heridos entre oficiales y soldados; 8.000 prisioneros y 10.000 abandonados en el campo de batalla.

Londres 30.

El «Daily Telegraph» ha recibido un despacho de Tokio anunciando que cinco mil rusos con nueve cañones están en contacto con los exploradores enemigos sobre la parte norte de Gensan. Las fuerzas rusas en la orilla izquierda del Tumen son bastante considerables.

Londres 30.

De San Petersburgo telegrafían al «The Times» que el general Linievitch continúa persiguiendo a los japoneses al Sur de Rum Bou-Deng.

Suerte de los japoneses

Después de vencer al gigante moscovita, el mar les regala una isla.

El 14 de noviembre pasado los habitantes de la isla Ivo Shima, cerca de la de Bonin-Shima, al Sur del archipiélago japonés, sintieron a lo lejos un ruido espantoso, que quince días más tarde volvió a comenzar con más estrépito y persistencia, al mismo tiempo que grandes nubes de humo negro y blanco salían del mar.

La humareda se disipó el 5 de diciembre, dejando ver un islote de

reciente formación y días más tarde los islotes eran tres.

El 12 uno de ellos comenzó a crecer rápidamente. Tenía la forma de una colina escarpada por el lado Este y de pendiente suave por el Oeste.

El 2 de enero esta última parte de la isla sufrió un cambio completo y se elevó progresivamente hasta alcanzar la altura de la cima.

Diez habitantes de Ivo Shima se ofrecieron para intentar un viaje de inspección y montando una canoa llegaron a la nueva isla el día 1.º de febrero.

Al volver atestiguaron que medía 5 kilómetros de circunferencia, teniendo 160 metros de altura sobre el nivel del mar.

La costa Sur, formada por una masa de rocas cubiertas de una espesa capa de tierra, y en la parte Norte hay una laguna de agua hirviente.

En la cima de la nueva tierra los expedicionarios plantaron un mástil, sobre el que izaron la bandera japonesa, trazando sobre una piedra la siguiente inscripción: Tierra nueva. Pertenece al Japón. Numerosos *Banzais* (hurra).

El gobernador de Boninghioma ha bautizado el novel dominio con el nombre de Nou Shima.

Este verídico episodio dará una idea del genio audaz, entusiasta y patriótico del pueblo japonés.

DEL EXTRANJERO

Berlín 30.

La *Gaceta de Voss* anuncia que se ha presentado en esta capital un tercer caso de tétanos en la nuca.

Una joven de dieciocho años ha sido atacada de esta enfermedad, temiéndose que fallezca.

Todas las habitaciones donde ha permanecido la atacada hasta ordenarse su ingreso en el hospital, han sido desinfectadas para evitar el contagio.

París 30.

Dicen de Cettigne, que los ingenieros italianos encargados del trazado de la línea férrea Antivari-Seutari, han encontrado en la frontera un fuerte destacamento de albaneses armados que trataron de impedir se ocuparan en sus tareas.

Los acompañantes de los ingenieros dispersaron a los albaneses.

San Petersburgo 30.

La población judía de Bielostok continúa aterrorizada por los cosacos, de guarnición en esta localidad.

Los domicilios de los israelitas son asaltados y saqueados, y los ancianos, mujeres y niños apaleados.

En los hospitales hay un centenar de judíos en tratamiento.

El gobernador general y el prefecto han informado al alcalde, que los rumores referentes a la eventualidad de desórdenes, con motivo de las fiestas de Pascuas, han sido muy exagerados, y por consiguiente, es innecesaria la reunión del Consejo municipal, en la que tomarían medidas preventivas. El alcalde ha ordenado a las demás autoridades pongan de su parte todos los medios posibles para impedir el más pequeño desorden.

París 30.

S. M. el rey Eduardo VII ha asistido esta mañana a un servicio religioso en la iglesia anglicana, regresando luego al hotel, donde ha entregado al almirante Fournier, presidente de la comisión informadora de los incidentes de Hull, el gran cordón de San Miguel y San Jorge.

El monarca ha almorzado hoy en casa de Mr. Standish, amigo particular.

El Corresponsal.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Con éxito verdaderamente asombroso continúa publicando la Casa Editorial Maucci el *Viaje al Polo Sur*, célebre obra del ilustre explorador sueco Otto Nordenskjöld.

Esta obra, que es un envidiable timbre de gloria para el ramo editorial de España, es interesantísima y sugestiva, amena y científica a la vez.

Los importantes y curiosísimos temas que desarrolla el valiente explorador en los últimos cuadernos que se han publicado, son los siguientes:

Un encuentro inesperado.—El día 12 de octubre.—Gunnar Andersson, Duse y Grunden.—Narración de sus aventuras.—Marcha hacia casa a través del estrecho y bahía de Sidney Herbert.—Penosa jornada sobre el hielo.—Llegada a la estación. En el capítulo correspondiente al cuaderno número 20, termina el primer tomo de la notable obra.

Los demás cuadernos llenos de interés, contienen:

De Gotemburgo a Port-Stanley.—A bordo del vapor «Fair Rosamond» costearo el litoral al mediodía de las islas de Falkland.—Verdadero Rosamond.—Del fondo del mar del Sur.—Los primeros días en la Tierra de los elefantes marinos.—Vida de tienda y viajes en bote.—Descripciones de la naturaleza de la Georgia del Sur.—La Tierra del Fuego y los indios onas.—Viaje de Wenersgaard en el bote de lona al lago de Fagnano.—Hacia el Sur.—Nuevas exploraciones.

Las innumerables ilustraciones que contienen estos cuadernos son interesantísimas, y contribuyen a avalorarlos las láminas sueltas y una primorosa tricromía que resulta un cuadrito curioso y admirable.

No es, pues, de extrañar el éxito asombroso de el *Viaje al Polo Sur*.

Con el título de *Resumen histórico* de la sociedad de albañiles *El Trabajo*, se ha publicado un curioso folletito que hemos recibido y en el que sus autores don Carlos Bonet y don Pedro A. Cienfuegos, han recopilado la historia de aquella sociedad madrileña que hoy cuenta con el considerable número de 6.574 socios, más de 45.000 pesetas como fondo de socorro y cerca de 50.000 como fondo de resistencia.

El folleto, que se vende al precio de veinte céntimos, es muy curioso y completo, por lo que felicitamos a sus autores.

Las obras completas de León Tolstoi se publican por cuadernos semanales, impresas sobre magnífico papel de la casa Sucesores de Torras Hermanos, con tipos expresamente fundidos por la casa Neufville; están adornadas con ilustraciones de Ros y Güell, consistentes en una gran profusión de grabados intercalados en el texto y en una serie de láminas sueltas tiradas a dos tintas y representando las escenas culminantes de las grandes novelas y epopeyas tolstoianas. A pesar de la verdadera esplendidez con que se edita la obra, el precio es solamente 30 céntimos el cuaderno.

Se vende y se suscribe en todas las principales librerías de España y de América y en todas partes donde tiene la Casa editora establecidos corresponsales propios.

La misma Casa edita unos cuadernos de Trabajo Manual dispuestos para la enseñanza en las escuelas elementales según los métodos más modernos.

Consta la serie de doce cuadernos, siendo la primera que se pu-

blica en lengua española. Su coste, a pesar de lo elegantemente presentada, es de 20 céntimos cuaderno.

NOTICIAS

Confirmado la noticia que dimos hace unos días de haber ingresado en el partido liberal los hermanos Miguel Canelo, hoy podemos ampliarla, asegurando que dichos señores se han dirigido en carta al señor Requejo, manifestándole su decisión de ingresar en las filas liberales, a la vez que le ofrecen su incondicional adhesión y acatamiento como jefe del partido en la provincia.

Nos consta, que el señor Requejo ha contestado cortésmente a la expresiva carta de los señores Miguel Canelo, aceptando con gusto su ingreso en las filas del partido liberal, y que les estima el acatamiento que le ofrecen como jefe del mismo.

Sabemos también, que don Horacio Miguel Canelo, se halla desde ayer en Madrid, donde visitará al señor Requejo, para reiterarle aquellos ofrecimientos y al mismo tiempo ponerse con sus hermanos a la disposición del que es su jefe político desde hace pocos días.

Por disposición de la autoridad competente, y cumpliendo lo que indica el nuevo reglamento para el régimen del descanso dominical, ayer fueron cerradas las tabernas a las tres de la tarde, con orden terminante de ser multados con 25 pesetas, los dueños de los establecimientos que fueran amonestados por primera vez.

Desde el próximo domingo, según nuestras noticias, la autoridad hará que se cumpla rigurosamente la ley del descanso dominical, sin excepción de ninguna especie.

Si se reúne número suficiente de señores concejales, esta noche celebrará sesión la Corporación municipal.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento comparecerán mañana al juicio de exenciones los mozos de los siguientes pueblos:

Losacino, Losacio, Mahide, Manzanal del Barco, Morales de Valverde, Moreruela de Tábara, Navianos de Valverde, Olmillos de Castro, Perilla de Castro, Piño, Rabanales, Rábano de Aliste, Ricobayo y Riofrío.

Hoy se ha reunido en el palacio de la Diputación, la Junta provincial del censo electoral.

¡ALTO! 33003 pares de alpargatas, de todas las formas, ha recibido la casa de Germán González, Rua, 5, Zamora, de las fábricas de Valencia.—Se perjudica todo el que no consulta los precios de esta casa antes de comprar.—Precios especiales para cantidad.—Véase la cuarta plana, donde se anuncian las novedades en tejidos.

Con motivo de la fiesta del trabajo, en Madrid no se publicará hoy ningún periódico.

El ministro de la Gobernación se propone suprimir el impuesto que rige sobre las cajas de muestras de los viajeros de comercio.

Esta mejora en favor de clase tan laboriosa, se adoptará en breve plazo.

Para las doce de mañana se halla convocada la Excm. Diputación provincial.

Los reclusos de todos los penales de España, han solicitado indulto con motivo del próximo centenario

del *Quijote*, acordándose de que Cervantes también estuvo preso, aunque no por nada pecaminoso. Para conseguir la merced que apetece, han dirigido instancia al ministro de Gracia y Justicia.

La Prensa de toda la región gallega protesta contra el nuevo horario de trenes que piensa poner en vigor la compañía del Norte y pide que el correo circule por las líneas de Medina del Campo, Zamora y Astorga, con el fin de abreviar las comunicaciones.

Participan de Barcelona haber llegado un cargamento de trigo argentino y 6.000 toneladas del Danubio.

Hoy se ha comunicado a la Dirección general de prisiones haberse inaugurado oficialmente el gabinete antropométrico instalado en la cárcel de esta capital.

En el tren mixto del Oeste regresarán esta noche de Madrid, los señores Fernández Vicente y Marrón, gobernador civil y diputado a Cortes por Alcañices, respectivamente.

El día 14 del mes actual se celebrará en el teatro Real de Madrid un mitin magno, de propaganda antituberculosa.

Harán uso de la palabra los doctores Calleja y Cajal, Echegaray, Canalejas, Azcárate, Gimeno y otros.

En el día de hoy existen en la cárcel de esta capital 69 reclusos.

Conducido por la guardia civil, ayer salió para Vitigudino, a disposición de aquel juzgado, el preso José Dalamas González.

MAGNÍFICAS CAMISAS DE FRANELA desde CUATRO PESETAS. Géneros de punto de todas clases. Corbatas, cuellos y puños, pañuelos, perfumería y novedades. Precios sin competencia.

Camisería de MAÑOSA Santa Clara, 6 ZAMORA.

Hoy ha comenzado en la ermita del Cristo de Morales el novenario en honor del Santísimo Cristo.

Ayer fué declarada desierta la subasta celebrada en el Ayuntamiento para venta de los cinco lotes de terreno del vivero, por no presentarse licitadores.

Por desacato a los agentes de la autoridad, ha sido puesto a disposición del señor juez de instrucción el vecino de esta capital Manuel Rodríguez y Rodríguez.

Durante el mes anterior han fallecido en esta capital 34 personas.

El que haya hallado una cartera que fué perdida el Jueves Santo, con papeles con apuntes, que dicen *traviesas*, y *vino*, y la cédula personal de Ricardo Vega, de Otero de Centenos, la entregará en esta administración, que se le gratificará.

En las primeras horas de ayer riñeron en el bosque de Valorio los hermanos Celestino y Manuel Martínez García (a) *Catriñas*, y al intervenir el guarda jurado del Municipio acompañado de su hijo, éste último recibió una navajada en la mano derecha, siendo curado en el Hospital de la Encarnación.

Los autores de la agresión ingresaron en la cárcel.

De la iglesia de San Juan de Puerta Nueva, saldrá pasado mañana la procesión de la Santa Cruz, celebrándose acto seguido solemnisima función religiosa.

Libramientos á satisfacer el lunes en la Tesorería de Hacienda:

Personas	Pesetas
D. Valentín Pérez	88'75
Lucas M. Martín	204'84
Natalio Barrón	1.470
Luis Belestá	42.055'49
Clases pasivas	15 000

Menos concurrida que en años anteriores, se vió ayer la tradicional romería del Cristo de Valderrey. El número de romeros que visitó la ermita, fué escasísimo.

En los almacenes de Valladolid entraron ayer 550 fanegas de trigo, cotizándose á 54 reales las 94 libras.

El arqueo verificado por la Depositaria municipal, dió un resultado de existir en caja 11.256 pesetas 35 céntimos.

Durante la semana pasada se recaudó en el matadero público 172 pesetas 58 céntimos.

Las fuerzas del regimiento de Toledo é institutos de la guarnición han pasado hoy revista de Comisario en sus respectivos cuarteles.

En el patio del cuartel donde se aloja el regimiento Toledo, han jurado hoy la bandera cuatro voluntarios.

Interesante á las señoras.

Se encuentra en esta población el representante de los grandiosos almacenes de confecciones y artículos para señoras, que tiene establecidos en Madrid

D. MANUEL CAÑEQUE

Exhibe dicho señor un rico surtido en sedas, lanas, y toda clase de confecciones, tanto del país como extranjeras, é infinidad de artículos para primavera y verano, difíciles de enumerar.

Las señoras que deseen hacer sus compras en esta casa, pueden dirigir aviso, ó visitar la *Fonda del Peso*, donde se halla hospedado, durante tres días, referido representante.

Lo desapacible del día hizo que ayer se vieran completamente desanimados los paseos públicos, incluso el bosque de Valorio.

El vecino de esta capital Santos Redondo, ha presentado en este Gobierno civil un gavián, cazado á escopeta en el término municipal.

Por la guardia civil del puesto de Pajares de la Lampreana fueron sorprendidos segando forraje de centeno de la propiedad de don Silvestre Carro, los vecinos Saturnino y Domingo Calvo de Dios, siendo puestos á disposición del juez municipal.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

- Romualdo Castaño Mateos.
- Iluminada Melgar Lamas.
- María Ramos Pérez.
- Antonio García Alvarez.
- María de las Nieves Sutil.

En el Maderal, pueblo inmediato á Fuentesauco, se ha perpetrado un homicidio.

Según noticias que hemos podido adquirir, en la noche del 26 y al salir de una casa donde varios jóvenes celebraban animadísimo baile, dos de ellos, Cándido López y Donato Campo, disputaron, viniéndose á las manos y resultando el primero con una puñalada de la que murió á las 14 horas.

El agresor ha ingresado en la cárcel de partido, convicto y confeso del delito.

El juicio oral señalado para hoy fué suspendido por conformarse el procesado con la petición fiscal.

Servicio del regimiento para mañana.

Cuartel.—Capitán, don Antonio Prada.
Hospital y provisiones.—Capitán don Cándido M. González.
Guardia de prevención.—Primer teniente don José A. de la Riva.
Imaginaria, vigilancia, visita de hospital y compra.—don Eduardo L. Salcedo.

Durante la pasada noche y todo el día de hoy, ha caído sobre nuestra capital copiosísima lluvia, que beneficia notablemente los sembrados y prados.

Hoy ha comenzado ante la Comisión mixta de reclutamiento la revisión de los expedientes de exención de los tres reemplazos anteriores.

En el despacho del señor gobernador civil se reunió la noche del sábado la junta provincial de Beneficencia despachando algunos asuntos.

Con motivo de ser mañana fiesta nacional, no habrá clase en los centros oficiales de enseñanza.

SE VENDE

A voluntad de su dueño, la casa número 1 de San Juan de las Monjas, local del Taller de Coches, y el Salón teatro *Liceo Zamorano*; todo una finca.

Del precio y condiciones informará don Manuel Calvo Morales, (Procurador)

Calle de San Andrés, Zamora.

Ha sido nombrado abanderado del regimiento Toledo, el segundo teniente, don Isidro Tejada.

El juzgado de instrucción ha comenzado á instruir sumario contra los hermanos Carolino y Manuel Martín, por el delito de lesiones.

En el cementerio de San Atilano han terminado hoy las traslaciones de los restos humanos que se hallaban en los nichos, y que por desaparecer estos, se han depositado en sepulturas de propiedad.

EL MEJOR surtido en lozas cristal y perfumería; calzado para señora, caballero y niños. Gran novedad en clase, garantizadas á precios de fábrica.

ARACIL. Renova, 4.

Según anunciamos, ha sido nombrado juez de instrucción de Puebla de Sanabria, nuestro querido amigo el distinguido abogado vallisoletano don Eladio Quintero.

Reciba éste nuestra más cordial enhorabuena, y especialmente los sanabreses que tendrán en el juzgado de partido un funcionario dignísimo y competente.

SE VENDEN 4.000 arrobas de paja de trigo. Para tratar del precio, con su dueño, Pascual Sánchez, en Pajares de la Lampreana.

En San Petersburgo han sido reconcentrados 100.000 soldados, en previsión de que se altere el orden por los obreros con motivo de la celebración de la fiesta del trabajo.

Telegrafían de Zaragoza dando cuenta de que dos ancianos, uno de 80 años y otro de 70, riñeron en aquella capital por cuestiones baladías.

El más viejo hizo uso de un cuchillo, con el cual produjo gravísimas heridas á su contrincante.

En algunos pueblos de la provincia de Valladolid cayó el sábado gran cantidad de piedra, que destruyó la mayoría de la cosecha.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Benavente.—Delito, hurto; procesados, Domingo Lozano y otros; Ponente, señor Alvarez; Acusación, señor Fiscal; Abogados, señores Petit y Luelmo; (A) procurador, señor Fiel; testigos, 9.

La fecha del 27 de mayo es la señalada definitivamente, para la marcha del monarca al extranjero.

Acompañará al rey el ministro de Estado.

Parece que también se unirá á la comitiva regia el señor Villaverde, no obstante lo que se había dicho en contrario.

Para mañana por la tarde ha sido convocada la Comisión municipal de Beneficencia, para estudiar la reforma del reglamento del Laboratorio municipal.

Leemos en un diario:

«Se da como segura una combinación de prelados.

El obispo de Madrid señor Guisasaola, será trasladado á Santiago, y el cardenal señor Martín de Herrera á Valencia.»

En breve será convocada la Comisión municipal de Hacienda, para estudiar la forma de hacer la recaudación del impuesto de consumos.

La Empresa encargada de las obras del tercer depósito del Canal de Isabel II, ha entregado 5.000 pesetas con destino á las familias de las víctimas del hundimiento.

Un día de estos pasará por esta estación con dirección á León el capitán general señor Giménez Castellanos, con el fin de girar una visita á las tropas y dependencias militares de aquella capital.

La sociedad anónima *El Porvenir de Zamora*, celebró ayer tarde en la escuela de Fernández-Duro, junta general extraordinaria, tomando varios acuerdos, que no transcribimos por falta de espacio.

Se ha agravado en la enfermedad que venía padeciendo, la señora doña María Alaiz, viuda de Neches y madre de nuestro estimado amigo don Santiago.

Hacemos votos por la mejoría de la enferma.

La *Gaceta* publica ayer un decreto por el que se dispone sea subvencionada por el Estado la construcción de escuelas municipales.

Se están confeccionando los faroles que se han de exhibir en la retreta militar que organiza el regimiento Toledo, con motivo del centenario del Quijote.

Con gran solemnidad se verificó ayer el acto de dar la comunión á los feligreses enfermos de las parroquias de San Vicente Mártir y San Juan de Puerta Nueva.

La minoría republicana en el Congreso, ha amenazado al Gobierno con ir á la obstrucción si en plazo brevísimo no abre las Cortes.

Con motivo de la romería de San Isidro y las fiestas conmemorativas del tercer centenario del *Quijote*, la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

En este mes serán elevadas á la Superioridad las ternas comprendiendo las propuestas para nombramientos de jueces municipales de los pueblos de esta provincia.

En la villa de Benavente se jugó ayer un partido de pelota entre el conocido pelotari Belisario el de Corrales y tres afamados jugadores de San Cristóbal de Entreviñas, atravesándose una apuesta de 500 pesetas.

Ha experimentado un retroceso en la enfermedad que hace bastantes años viene padeciendo, la esposa de nuestro amigo particular don Salvador Rodríguez Ramos.

Desearnos la mejoría de la enferma.

El director de los establecimientos de Beneficencia provincial, don Antonio García Piorno, ha ingresado en la Caja de aquellos, 125 pesetas, que recibió de un padre del Sagrado Corazón de María, á quien bajo confesión se las había entregado un penitente con aquel destino.

Es digna de aplauso la forma en que se ha llevado á cabo este donativo, ó restitución; pues de este modo se evitan las suspicacias de ciertas gentes, que en casos análogos censuraban que las cantidades destinadas á la Beneficencia fueran entregadas á determinada asociación religiosa y sin las formalidades debidas que garantice el fin piadoso.

Después de horas canónicas ha tomado hoy posesión del cargo de Beneficiado de esta S. I. Catedral, el presbítero don José Domínguez Parra.

Consiérase probable, que en breve plazo visitará nuestra capital el Director de Carabineros, general Ohando.

Telegrafían de París que un ingeniero procedente de Madagascar dice que la escuadra rusa del Báltico llegó en mal estado.

El nervio de las tripulaciones lo constituyen mercenarios y piratas pagados caros.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el servicio telegráfico de última hora que nuestro corresponsal nos envía desde la corte.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55

VINO SUPERIOR, clarete de mesa, se vende á 13 reales cántaro, y 20 con derechos; de nuevo á doce y de tres á seis. Bodega calle de Traviesa.

EL acreditado dentista Domingo Benítez, participa á su numerosa clientela que ha trasladado su gabinete odontológico á la calle de San Torcuato, 6, principal.

SE VENDE á voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracín, una bodega subterránea, sólidamente construida, siendo de mamposería la bóveda y de sillaría los arcos.

Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales á propósito para instalar lagar.

Respecto al precio y condiciones dará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamora.

TARJETAS POSTALES

A la inmensa colección que se exhibe en el comercio almacén de papales y objetos de escritorio, de los señores

GARCIA HERMANOS, hay que añadir la preciosa serie, recientemente estampada, que representa los principales grupos escultóricos de nuestra

SEMANA SANTA

compuesta de doce tarjetas, que se venden al ínfimo precio de UNA peseta en la

Plaza de Sagasta, 26.

SE VENDE todos los días de 10 á 12 de la mañana, vino tinto superior de mesa, en la bodega de don Clodoaldo Prieto, calle de Orejones, al precio de tres pesetas cántaro de 16 litros.

MARIA VIUDA DE E. PEREZ

Anuncia á su numerosa clientela que ha recibido preciosos trajes de piqué, lanas y brillantinas, propios para poner en corto los niños.

También ha recibido esta casa un extenso surtido en sombreros para señora y niños, y gran variedad de artículos propios para Semana Santa.

En cuellos, puños y camisolas para caballero, existe desde lo más barato á lo más superior; así como en adornos y caprichos de los que tanto crédito ha adquirido esta casa.

RENOVA, II MARIA VIUDA DE E. PEREZ

GRAN SASTRERIA

FEDERICO RODRIGUEZ

Calle de San Andrés, núm. 2, esquina á Balboraiz; y durante la feria, San Andrés, 20, 1.º

Participa á su distinguida clientela que acaba de recibir grandes novedades para la próxima temporada.

Igual que años anteriores, presenta los trajes de lanilla tan acreditada por su resultado, desde 30 pesetas.

Id. género inglés, alta novedad, 100 pesetas.

Trajes tales, precios sin competencia.

Encargos caso preciso á las doce horas.

Se admiten géneros para confeccionar.

SE VENDE la casa sita en la calle de San Juan de las Monjas, compuesta de piso alto y bajo, corrales y cuadras, donde tuvo la panadería la viuda de don Felix Alonso.

Para tratar, con el Procurador don Andrés Bajo.

Lápidas para sepulcros.

Se construyen en toda clase de piedra del país, á precios muy económicos.

Hay existencia en panteones construídos, tanto en granito negro como en blanco, de superior calidad.

Para tratar, en el arrabal del Sepulcro con el maestro Claudio Alvarez.

SE VENDEN las casas número 39 y 40, sitas en el Mercado del Trigo.

Para tratar, con Ricardo Pascual, Balboraiz, número 7.

SASTRERIA

GRAN TALLER

Candido Calvo Blanco Y COMPAÑIA

CANTEROS-MARMOLISTAS

SANTA OLARA, 22, ZAMORA

Esta acreditada casa se encarga de toda clase de obras en mármoles y piedra

Especialidad en trabajos para sepulcros.

SANTA OLARA, 22, ZAMORA

SE VENDE un magnífico gramófono, completamente nuevo, marca J.B, con todos, sus accesorios y treinta y seis discos

concert para el mismo.

En la redacción de este periódico darán razón.

